

ANTRAG

An Herrn
Oberbürgermeister
Dieter Reiter

Rathaus, Marienplatz 8, 80331 München



18.06.2024

Klimafreundliche Parktoiletten auch für München nutzen

Die Landeshauptstadt München (LHM) wird aufgefordert, die Entwicklung des Pilotprojekts „Klimafreundliche Parktoiletten für Berlin“ des Landes Berlin zu beobachten, die genaueren Ergebnisse der ersten Testphase anzufragen und auch den noch in diesem Jahr erscheinenden Abschlussbericht auszuwerten. Sollte die Prüfung der LHM zum Berliner Projekt positiv ausfallen, wird ein analoges Pilotprojekt „Klimafreundliche Parktoiletten für München“ initiiert.

Begründung

Die Senatsverwaltung für Verkehr und Umwelt in Berlin hat im Frühling 2023 das Pilotprojekt „Klimafreundliche Parktoiletten in Berlin“ gestartet. Dafür wurden zwei Dutzend sogenannter Trockentoiletten, über alle Berliner Bezirke verteilt, aufgestellt. Diese Umwelttoiletten sollen das Angebot öffentlicher Toiletten an Orten sicherstellen, an denen es keine Anschlussmöglichkeiten an Wasser und Strom gibt, wie beispielsweise in Park- und Grünanlagen. Die klimafreundlichen Toiletten sind aus zertifizierten nachwachsenden Rohstoffen hergestellt und funktionieren ganz ohne Wasser und umweltschädliche Zusätze. Es wurden zwei Varianten der Klimafreundlichen Toiletten getestet. Die eine Variante bietet den Nutzern ein Unisex-Urinal, währenddessen die andere Variante getrennte Steh- und Hockurinale vorweist. Die Bundeshauptstadt wollte mit dieser Pilotphase untersuchen, welche Toilettensysteme die Anforderungen an eine ökologische, geschlechtergerechte und barrierefreie Toilettenstruktur am besten erfüllen können. Eine erste Online-Befragung zieht eine positive Zwischenbilanz des Projektes.

Das Land Berlin hat mit den klimafreundlichen Parktoiletten eine umweltfreundliche und nachhaltige Ergänzung zur Toiletteninfrastruktur im öffentlichen Raum geschaffen. München als drittgrößte Stadt Deutschlands sollte die aus dem Berliner Projekt entstehenden Chancen ergreifen und den Bürgern auch hier eine nachhaltige Toilettenalternative bieten.

Alexandra Gaßmann (Initiative)
Stadträtin

Ulrike Grimm
Stadträtin